

FOOTBALL

ALBERT GEMMRICH
LA JOUE COLLECTIF

PRÉSIDENT Présent hier en Champagne, le futur président de la Ligue Grand Est a décliné son plan de bataille et présenté son équipe. L'ancien pro place le joueur au centre de son action.

Mardi, les finances étaient au cœur des réunions de travail de la Ligue Grand Est, créée à l'automne 2016. Au siège de ce qui fut la maison du football de Champagne-Ardenne, à Reims, Albert Gemmrich n'a pas ménagé sa peine alors qu'il n'est pas encore en poste. Mais, tête de l'unique liste qui se présentera devant les clubs samedi à Villers-lès-Nancy, l'Alsacien de bientôt 62 ans sera élu président. Alors, autant foncer pour finaliser le projet à présenter aux clubs avant le 30 juin !

Son séjour dans la Marne a permis à l'ex-pro révélé à Strasbourg et passé par Bordeaux, Lille et Nice de dévoiler sa philosophie : « Travailler pour les clubs et avec les clubs. le Grand Est, on va le construire ensemble. »

LA FUSION

Chaque Ligue historique a ratifié le traité de fusion. Alsace, Champagne-Ardenne et Lorraine ont constitué un vaste territoire. « On est deux fois plus grand que la Belgique », image le futur président. Le chantier était immense car il s'agissait du seul exemple de mariage à trois.

2 LE POSITIONNEMENT DE LA CHAMPAGNE-ARDENNE

Avec 44 000 licenciés sur 213 000 au total, les Ardennes, l'Aube, la Marne et la Haute-Marne craignent d'être avalés par leurs voisins. La peur a été dissipée. « Il n'y a pas de petit et de grand. il n'y a qu'un football », rassure Albert Gemmrich. « On a tout fait pour faciliter la vie des clubs. Ils sont notre priorité. »

À ce titre, si le siège de la grande Ligue se situera à Champigneulle, près de Nancy, les Champardennais conserveront une représentation à Reims, comme les Alsaciens à Strasbourg. « Les bâtiments et le personnel seront maintenus. Nous ne perdons aucun des 64 permanents qui existent dans les trois anciennes Ligues. »

3 LA PHILOSOPHIE DU MANDAT

Unissant les compétences de son territoire, Albert Gemmrich a choisi des hommes animés par une seule volonté pour une feuille de route unique : « Rendre au football ce qu'il nous a donné. »

Dans une mandature qui demandera beaucoup d'énergie pour mettre de l'huile dans les rouages, il n'y aura pas de place pour les intérêts per-



sonnels. « On est là pour servir le licencié, pas pour se servir. J'aborde ma mission avec la fierté d'avoir une équipe compétente autour de moi. Elle a des valeurs et de la valeur. Nous aurons un challenge collectif. On travaille

en équipe parce que j'ai toujours travaillé comme cela. »

Visite sur le terrain, notamment à Prix-lès-Mézières en cas de qualification en Coupe de France le mercredi 1^{er} février à Fréjus, réunions

mensuelles avec les présidents de District, l'agenda sera "booké".

4 LE FORMAT DES COMPÉTITIONS

Si beaucoup reste à faire au niveau des jeunes, les contours

des compétitions seniors sont nettes (voire illustration). Dès 2017-2018, le Grand Est organisera le National 3, l'ex-CFA2. Jusqu'ici géré par la FFF, il devient de la compétence de la grande Ligue avec, toutefois, le soutien financier fédéral. La division concernera 14 équipes. Pour l'heure, elles sont 15 sur la zone avec la totalité du groupe D de CFA2 plus la réserve de l'Estac (B) dans la poule E. Ensuite, mais seulement à l'horizon 2018, chaque zone conservera l'équivalent d'une DH à 14 équipes. Dénommée Régional 1, elle délivrera une montée en National 3 et sanctionnera de deux relégations. Deux autres échelons compléteront la pyramide, obligeant la Lorraine et ses quatre niveaux actuels à s'adapter. Pour équilibrer le système des montées et descente, une quatrième poule de Régional 3 (la Promotion de Ligue d'aujourd'hui) sera instituée en Champagne.

5 LA COUPE DU MONDE FÉMININE

Le développement du foot féminin a été confié à Jocelyne Kuntz, membre du collège des "autres acteurs du football" à la FFF. « Le développement de la pratique féminine est primordial », assure Albert Gemmrich qui mise sur un effet Coupe du monde 2019. Reims et Nancy sont candidats à l'accueil de rencontres. « Je me battraï pour que les deux villes aient des matches », prévient-il.

6 L'ÉLECTION À LA FÉDÉRATION

Albert Gemmrich a exprimé, à titre personnel, son soutien à Noël Le Graët. « J'apprécie son travail. J'ai du respect pour Jean-Pierre Escalantes et Fernand Duchaussoy avec qui j'ai travaillé mais je crois Noël Le Graët quand il dit que la Fédération ne s'est jamais aussi bien portée. Elle redistribue 60 M€ au football amateur. C'est unique en Europe. »

7 JEAN-CLAUDE HAZEUX

Pour raisons personnelles, l'ancien président de la Ligue Champagne a décidé de ne pas se présenter. Le Marnais avait apporté son expertise des règlements avant de s'éclipser. « Il a démarré dans les groupes de pilotage, détaille Albert Gemmrich. Il a donné de sa personne pendant 44 ans de bénévolat. Il a choisi sa liberté. Je le respecte et je sais qu'il va continuer à s'investir auprès des jeunes. » ■ PHILIPPE LAUNAY

DÉJÀ EN ORDRE DE MARCHE, L'ÉQUIPE COMPTE TROIS CHAMPARDENNAIS

Le samedi 28 janvier marquera le début d'une histoire. Dans trois jours en effet, à Villers-lès-Nancy, la Ligue Grand Est se dotera de son premier président. Le suspense sera maigre en Meurthe-et-Moselle puisque le mode d'élection est un scrutin de liste. Or, une seule équipe s'est déclarée. Elle sera portée par l'Alsacien Albert Gemmrich. Ex-pro à Strasbourg, champion de France 1979, et international à cinq reprises, l'ancien attaquant présidait la Ligue Alsace. Il a accepté le défi de présider une Grande Ligue qui sera la 4^e plus importante du football français avec 213 000 licenciés répartis en 1 723 clubs et dotée d'un budget avoisinant les 8,5 M€. Côté arbitres, le Grand Est sera ce qui se fait de mieux en France avec 3 300 "sifflets" recensés. La liste d'Albert Gemmrich comprend 25 personnes, dont les neuf présidents de Districts, dont les quatre de Champagne, membres de fait du prochain comité directeur. En plus, trois Champardennais seront appelés à siéger. Ainsi, Georges Ceccaldi sera le secrétaire-général de la Grande Ligue. Représentant des éducateurs, Jacky Thiebaut sera vice-président, en charge de la commission technique jeunes. Enfin, Guy André sera responsable de la commission des équipements et terrains.



Rémi Lopez, Joël Muller, Albert Gemmrich et Jacky Thiebaut (de g. à dr.). L'Ardennais de naissance et Lorrain de cœur Joël Muller sera le président-délégué de la Ligue quand l'ancien arbitre de D1, Rémi Lopez, en sera le 1^{er} vice-président. La première réunion du comité directeur élu se tiendra le mercredi 8 février à Troyes, au lendemain d'un derby du grand Est entre l'Estac et le Racing de Strasbourg. ■